
 

 

 

II Desayuno de Trabajo de Archiveros de Entidades Locales de la provincia de Alicante 
 
FECHA: 24 de noviembre de 2010-12-09 
 
HORA DE COMIENZO: 10:00 horas 
 
HORA DE FINALIZACIÓN: 13:15 horas 
 
LUGAR DE CELEBRACIÓN: Archivo de la Diputación Provincial 
 
ASISTENTES: 
 

Area de Régimen Interior 

  Gestión Documental, Registros e Información 

 Susana Llorens Ortuño (Ayuntamiento de Alicante) 

  Inmaculada Fuentes (Ayuntamiento de Albatera) 

  Josep Lluis Santonja Cardona (Ayuntamiento de Alcoi) 

  Celia Fabrí Lagüeris (Ayuntamiento de Benidorm) 

  Vicent Gomis Lozano (Ayuntamiento de Benissa) 

  Inés Moya Arques (Ayuntamiento de Callosa de Segura) 

  Alborada Lázaro (Ayuntamiento de Calpe) 

  Fernando Pagés Lledó (Ayuntamiento de El Campello) 

  Bibiana Candela Oliver (Ayuntamiento de Crevillent) 

  Mª José Riquelme y Martina Martínez (Ayuntamiento de Elche) 

  Otilia Amorós Macia (Ayuntamiento de Guardamar del Segura) 

  David Flores Juan (Ayuntamiento de Hondón de las Nieves) 

  Mª Inmaculada Mayor (Ayuntamiento de Monforte del Cid) 

  Alicia Cerdá Romero (Ayuntamiento de Monóvar) 

  Asunción Brotons Boix (Ayuntamiento de Mutxamel) 

  José Luis Pellín Payá (Ayuntamiento de Novelda) 

  Mª José Ruiz García y Jesús García Molina-Pérez (Ayuntamiento de Orihuela) 

  Mª Carmen Rico Navarro (Ayuntamiento de Petrer) 

  Clara Isabel Pérez Pérez (Ayuntamiento de Pinoso) 

  Jordi Payá Sellés (Ayuntamiento de Sant Joan d’Alacant) 

  Vicente Vázquez Hernández (Ayuntamiento de Sax) 

  Pilar Díaz Martínez (Ayuntamiento de Villena) 

 Mª Angeles Martínez Micó; Lourdes Villaplana García; Mª José García Murcia; Pedro 

Laosa Rodríguez, Isabel Berna Vidal; Mª José Rico Sansano y Mª Carmen Otero Sevilla 

(Diputación de Alicante) 

 

 EXCUSAN SU ASISTENCIA: 

  

 Mª Victoria Blázquez Soldevila (Ayuntamiento de Benidorm) 

 Pilar Yagüe Leal (Ayuntamiento de Castalla) 

 Mª Dolores Insa Ribelles (Ayuntamiento de Cocentaina) 

 Rosa Seser Pérez (Ayuntamiento de Denia) 



 Antonio Villanueva Muñoz (Ayuntamiento de Elda) 

 Francisco Estela (Ayuntamiento de Finestrat) 

 Mª José Martínez Tribaldos (Ayuntamiento de Ibi) 

 Sergio LLorens Campello (Ayuntamiento de Orxeta) 

 Rafael Pla Grau (Ayuntamiento de Santa Pola) 

 

Inicia la sesión Mª Angeles Martínez, Archivera de la Diputación, dando la bienvenida a 

los asistentes y excusando a aquellos compañeros que no han podido venir por distintos 

motivos. Seguidamente presenta el orden del día; siendo el primer tema a tratar la lectura 

del acta de la reunión anterior. 

Se comenta como se han desarrollado las dos ediciones del curso propuesto sobre 

administración electrónica. Además, algunos de los asistentes, se quejan de no haber 

recibido la información acerca de la solicitud para realizar el curso, por lo que se han 

quedado fuera. Mª Angeles se compromete a intentar que llegue a todos la información 

referida a los cursos organizados por el Departamento de Formación de Diputación. 

Sobre la creación de los grupos de trabajo, se está de acuerdo en que no ha funcionado por 

diversos motivos, fundamentalmente por falta de tiempo. Se está de acuerdo en darle una 

nueva oportunidad al trabajo de la Valoración y continuar con el grupo para presentar a la 

Conselleria propuestas conjuntas. 

Josep LLuis (Archivo de Alcoi), nos comunica que desde hace aproximadamente un año es 

miembro del Consell d’Arxius, aunque no se ha reunido en todo el año. Recibe las 

felicitaciones de todos los compañeros. 

A continuación, el Sr Diputado de Régimen Interior, Sebastian Fernández, toma la palabra 

para agradecer a los presentes su asistencia y recuerda el importante trabajo que realiza la 

Diputación con los pequeños Ayuntamientos incluidos en el PAAM. Cree que es 

importante que estas reuniones sirvan para consensuar una política archivística Provincial, 

consiguiendo de esta manera ser más fuertes a la hora de presentar propuestas a otras 

instituciones superiores. Aprovecha la ocasión para presentar el Manual de 

Recomendaciones para la Recuperación de Documentos Afectados por Desastres, dirigido a 

estos pequeños Ayuntamientos, pero que se hace extensivo a todos nuestros compañeros 

que lo soliciten. 

Seguidamente se realiza una pausa para desayunar 

Se retoma la sesión mostrando la Web del Archivo y donde se encuentra ubicada la 

información de los Archiveros Locales.  Mª Angeles comenta que está abierta a sugerencias 

y cambios puntuales. 

Mª José García Murcia (Archivo Diputación) pasa a explicar como va a funcionar el grupo 

de archiveros y que en breve se dará de alta a todos los compañeros. 

Fernando Pagés (El Campello) comenta que quizá fuera aconsejable cambiar el nombre de 

“desayuno” por otro menos lúdico, para evitar malentendidos de los responsables a la hora 

de autorizar las asistencias. Se acepta la sugerencia y se propone que sea uno de los 

primeros temas a debatir a través del grupo. 

Mª Angeles Martínez pasa a presentar los últimos trabajos llevados a cabo en el Archivo: 

base de datos de planos, agradeciendo a Susana (Archivo Municipal de Alicante) su 

disposición para transmitir su experiencia.  

Pascual Segura (Archivo de la Diputación) presenta la base de datos y expone las 

necesidades que llevaron a su creación. Lourdes Villaplana, incide en la explicación sobre 

la base de datos y presenta el registro de firma de los mapas y planos. 

Josep LLuis (Archivo de Alcoi), continuando con el tema de materiales especiales comenta 

la importancia de los archivos sonoros de las emisoras locales y también de los 



fotográficos. Clara Pérez (Archivo de Pinoso) propone que sería interesante unificar las 

bases de datos de materiales especiales. Inmaculada Mayor (Archivo de Monforte del Cid) 

Comenta que ellos tienen una base de datos para el archivo fotográfico que funciona 

bastante bien y la pone a disposición del grupo. 

Fernando Pagés (El Campello) propone que continuemos trabajando sobre el expurgo de 

series documentales. 

Mª Angeles Martínez comenta que va a seguir incidiendo en la formación para el próximo 

año; bien continuando con el mismo curso o proponiendo alguno nuevo. También, comenta 

que se había pensado poder realizar una actividad más encaminada a la difusión, como 

pudiera ser una exposición. Algo en la que los ayuntamientos pudieran tener participación. 

Propone como posible tema, las quintas. 

La idea es bien recibida y varios compañeros proponen diversos temas para la exposición: 

cartas puebla, jornada de puertas abiertas, colegios públicos, vías verdes, etc. 

Mª Angeles, responde a algunos compañeros que preguntan sobre quien correrá con los 

gastos de la exposición, asumiendo por parte de Diputación los gastos del montaje y 

traslado de la misma a los municipios. 

Se procede a una votación sobre los diversos temas propuestos para celebrar la exposición, 

quedando de la siguiente manera: 

 Quintas: 19 votos 

 Escuelas: 7 votos 

 Cartas puebla: 1 voto 

Finalmente se pasa a los ruegos y preguntas y Bibiana Candela (Archivo de Crevillent) 

comenta que sería interesante pasar un listado sobre expurgo de series municipales. 

A las 13:10 horas Mª Angeles Martínez levanta la sesión, dando por finalizada la reunión y 

agradeciendo a los compañeros la asistencia. 

 

 

 

 

 

   Mª Angeles Martínez Micó 

      Archivera de la Diputación Provincial 

 


